
市民支持警隊 投考升22%
860人申見習督察新高 印裔男冀當「少族」溝通橋樑

20162016年年77月月2424日日（（星期日星期日））A8 香 港 新 聞■責任編輯：簡 旻

■投考者排隊遞交申請表格。 ■警察招募日吸引市民投考見習督察、警員及輔警警員等職位。 李慧宜 攝

警隊招募組警司張國威指出，招聘日共
收到2,610宗申請，較去年同期上升

22％；當中投考督察人數更高達860人，創
歷年招募日新高。他續說，警隊本財政年度
計劃招募1,540名人員，包括見習督察190名
及警員1,350名，而輔警招募目標為320名。

招募組警司談3甄選準則
張國威又表示，甄選準則主要有3方面，

包括語文、領導及溝通等能力、是否有服務
社會的心，以及價值觀是否與警隊相近。
他續說，投考者會被問到對時事看法，以

了解他們是否關心時事，但強調看法並不等
於立場，又重申警隊是政治中立的紀律部
隊，政治立場並非考慮因素；而投考警察人
數較去年及前年上升，反映市民支持警隊。
現年 22 歲的印度裔應徵者 Singh Gi-

mandeep畢業於城市大學核子及風險工程
系，打算投考見習督察。在港土生土長的他

操流利廣東話，更懂得英文、印度語、尼泊
爾語等多種語言。他表示，在大學曾參加警
隊學長計劃，又擔任輔警兩年，獲得經驗，
更肯定投考決心。
他續說，投考警察除了為實現兒時夢想

外，亦希望融入社會，成為少數族裔與警隊
溝通的橋樑，「譬如我會講印度語，我跟少
數族裔傾談時，相信他們會覺得比較親切和
舒服。」他坦言，中文的確是一大挑戰，尤
其在書寫方面，自己唯有努力下苦功，「日
日看報紙，然後不停抄寫。」

浙女居港未夠7年夢碎
從浙江寧波來港攻讀碩士學位的李小姐是

工程師，原本打算投考見習督察，但到場後
才發現自己在港未住滿7年，申請不獲接
納，坦言只好「過多幾個月再來」。
她坦言，從小喜歡看無線電視警匪片，被

警察形象吸引，「我覺得警察『好型』，想

試試。」香港警察較專業，做事較有效率，
所以希望投考香港警察。
被問到如何看待香港警民關係欠佳情況，

李小姐認為，人手問題是原因之一，「警察
人手不足，難以照顧這麼多市民。」

救生員盼轉行 讚警中立
21歲的韓先生現職救生員，中學時曾想

過當兵，表示「心中有一團火」，希望通
過加入紀律部隊體驗儆惡懲奸滋味，維持
社會秩序及安全。
被問到如何看待緊張的警民關係，他表

示當中可能有誤會，認為現時警員壓力
大，但透過接受心理培訓，相信警察有能
力處理相關問題。他續指，警察是政治中
立團體，不會用主觀角度處理事情。

香港文匯報訊（實習

記者 李慧宜）警隊昨
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■李小姐
李慧宜 攝

■Singh Gimandeep
李慧宜 攝

■韓先生
李慧宜 攝

香港文匯報訊（記者 文森）政府計劃明年年初推
出早前獲立法會財委會通過撥款20億港元的「創科
創投基金」，創新及科技局局長楊偉雄昨日表示，會
先成立委員會，研究挑選風險投資基金方式，以配對
形式投資本地初創企業，期望本地創業家放眼世界做
出成績。
施政報告提出預留 20億元成立「創科創投基
金」，計劃明年年初面世，以政府及風投基金一比二
比例作融資，主要希望投資俗稱「A輪」或「前A
輪」的初創企業，在其商業模式被評為可行的前提
下，投入大量資金協助快速增長及走向市場化。
楊偉雄相信，這類企業成功機會很高，風投基金
除了提供資金外，還會傳授其經驗和商貿網絡予初創
企業，希望凝聚世界級風投基金於香港，令初創企業
有機會受到認可和合作，以提升其增值能力。
他續指，目前會先成立委員會，研究公平公開公
正方式挑選風險投資基金，而投資將按商業考慮決

定，強調創科創投基金以項目為主，而政府每項目投
資總額不會多於項目所要求投資總額四成或3,000萬
元，而每家風投基金總配對投資上限為4億元，不會
把資源集中投放於一兩間風投基金，否則對巿民不公
平。

楊偉雄：市民勿看得太短線
楊偉雄表示，每個項目收成期預計平均為十年，

市民不能夠看得太短線，強調不少著名創業家如Bill
Gates，也經歷數次失敗才能夠成功創立世界級企
業。
他認為，只要創科生態系統有項目流量，基金持
續支援初創企業，並建立再生能力，如包容失敗後再
創業的人，便是其中一個檢視成效的指標。
他更勸勉香港創業家不可只看本地巿場，因香港

市場本身較小，需要放眼世界才能做出成績，期望社
會包容「跌倒後可以起身再來的創業家」。

香港文匯報訊（記者 吳希雯）免費幼
稚園教育政策將於2017/18年落實，教育
局日前公佈包括資助額、收費上限等運作
細節。對於全日制及長全日制幼稚園，將
來仍需要收取學費，教育局副局長楊潤雄
強調，社會對政策內容已有共識，因半日
制學前教育對幼童而言已足夠，故以此作
資基礎並按學生人數及基本支出計算。他
又指，新政策下，偏遠地區小型幼稚園經
營相對困難，局方會特別考慮提供援助，
讓學校能為社區服務。
根據免費幼教運作細節，半日制幼園政

府單位資助額為33,190元，如因特殊情
況，學校經批核後，仍可收取一年不多於
9,960元學費，另全日制及長全日制資助額
及學費上限也會依情況提升。楊潤雄昨日
出席港台節目時指，資助額按具體教學條
件計算，包括師生比例及其他基本支出如
租金、教學器材等。

貧戶可獲學費減免津貼
因應全日制不獲十足資助的爭議，他重
申，從教學角度，半日制學習對幼童已足
夠，政策上以半日制為資助基礎是社會共
識。對於不少雙職家庭需要全日制服務，
楊潤雄指，未來社區規劃會把全日制學額
增加一倍，讓半數學童入讀全日制幼稚
園。
楊潤雄強調，對於有需要家庭，政府會

提供學費減免及津貼，但不少雙職父母相
對有能力與政府共同負擔全日制學費，提醒家長應
考慮家庭生活對幼童的重要性，不應盲目選擇全日
制以作競賽。
另外，防止學生自殺委員會前日提交進度報告，

包括建議派資深精神科護士到校，但被指可能引起
標籤效應。楊潤雄表示，此舉是要為師生及家長提
供專業知識，以全方位支援學生精神健康，局方會
關注標籤效應的憂慮，但無意因此放棄計劃。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯工商事務委
員會日前與香港各界商會聯席會議舉行交流會。商會聯
席會議代表在會上特別提及改善現時中小企融資擔保計
劃、考慮重設2008年特別信貸保證計劃協助中小企應
對經濟下行情況、標準工時等，希望民建聯協助工商界
向特區政府反映意見。民建聯工商事務委員會主席黃達

東承諾，適時向政府發映工商界意見。
民建聯工商事務委員會在交流會上聆聽業界意見，了

解目前工商界面對的困難與挑戰，分享對香港商貿發展
的意見。會議邀得香港各界商會聯席會議秘書長沈運
龍、召集人陳國民、香港電子業商會榮譽會長陳其鑣、
中小型企業聯合會永榮譽主席劉達邦，以及其他商會代
表共十多人出席。

黃達東承諾向政府反映意見
會上，彼此就物流成本對本港工商發展影響、中小企

財務、貸款的困難、對政府現時工商政策等主題作深入
交流。香港各界商會聯席會議代表對定期班輪協會就
「船舶共用協議」，向競爭事務委員會提出對競爭條例
集體豁免申請等事宜，希望民建聯向政府反映意見。
黃達東承諾適時向政府反映意見，又強調民建聯一向

着重推動香港經濟商貿發展，日後會繼續加強與業界溝
通，建立定期交流平台，平衡社會各界權益。

民記工商委會與商會聯席交流「創科創投基金」惠本地初創企業

■民建聯工商事務委員會與香港各界商會聯席會議舉
行交流會。

迷你倉無灑水 收消防警告信
香港文匯報訊（記者 文森）淘大工業村迷你倉四級

大火，引發社會對工廈迷你倉火警安全的疑慮。保安
局局長黎棟國昨日指出，全港約有170個迷你倉全無灑
水系統，消防處已巡查120次，暫已向違規者發出數十
張消除火警危險通知書，負責人若不遵從指示改善，
當局將提出檢控。

負責人不改善或被控
黎棟國昨日會見傳媒時表示，全港約有530個迷你
倉，大多數位於工廈內，當中只有約一半具灑水系
統，剩餘迷你倉只有約90個部分樓層具備灑水系統，
意味着約170個迷你倉全無灑水系統。他透露，本月已

優先巡查缺乏灑水系統的迷你倉，消防處已巡查120
次，暫已向違規者發出數十張消除火警危險通知書，
強調若業主或迷你倉負責人不遵從指示改善，當局將
提出檢控。
他續說，消防處會向違規者發出「消除火警危險通

知書」，要求處所業主或管理人改善及消除火警危
險，若指定期間內未能做到，消防處將依法提出檢
控。若屋宇署發現業主違反《建築物條例》，且未能
在指定時間內改善，署方將向土地註冊處登記，即所
謂「釘契」。若情況許可，屋宇署或收回物業。
黎棟國重申，每個要求盡快改善火警危險期限均不

同，須視乎個案情況及複雜性，強調所給予期限均會

考慮業主完成能力。

經內地來港酷刑聲請減六成
另一邊廂，黎棟國昨早出席電台節目時表示，本月

通過內地進入本港酷刑聲請人數較一月高峰期下降
60%，但不認為濫用情況受控。
他指出，入境處曾赴多個國家及地區，與當地部
門商討處理濫用酷刑聲請問題，但發現印度報章廣
告聲稱來港後可申請難民資格，並獲得工作機會，
因而期望今年內推出登機前登記軟件，要求某些特
定國家及地區的人，來港前預先登記，經過審核才
可來港。

梁智鴻嘆標時諮詢多做騷
香港文匯報訊（記者 文森）最後一場
標準工時委員會地區諮詢會昨日在混亂
中結束，支持與反對立法規管標準工時
的團體，各自在諮詢會進行期間示威，
令諮詢會一度暫停。主席梁智鴻在會後
坦言，對諮詢會感到失望，認為有太多
感性表達，卻沒有對框架作實際討論。
他說，報告將於11月提交政府，政策決
定權在政府手中。
標準工時委員會最後一場地區諮詢
會，昨午在禮頓山社區會堂舉行，約60
人出席。諮詢會由梁智鴻主持，勞工處
處長唐智強也有出席。市民林先生表
示，不滿委員會提出訂立合約工時方
案，批評委員會不聽民意，是假諮詢。

有出席諮詢會的印尼家傭表示，外傭工
作時間通常很長和不定時，希望委員會
諮詢時能考慮外傭情況。珍惜群組召集
人李璧而卻指，現時香港市道不景，通
過最高工時只會「嚇走商家」。

社民連撒溪錢中斷會議
諮詢會中段，多名社民連成員突然站

起來撒溪錢，高呼要立法規管標準工
時；反對立法規管標準工時的珍惜群組
亦同時站起來，拉起寫有「炒作工資工
時為選舉」布條，令諮詢會一度暫停。
其後，梁智鴻從社民連成員手中接過
寫有「過勞死」畫像，兩團體的示威成
員最終離場，諮詢會才得以繼續進行。

梁智鴻在會後表示，在諮詢會聽了很
多意見，但亦感到失望，認為太多感性
表達，卻沒有對框架作實際討論。他
說，報告將於11月提交政府，顧問公司

會把所有收集到的資料排列出來，而政
策決定權在政府手中，「我們只是諮詢
架構」。他又重申，目前未收到所有意
見，未知會得出什麼方案。

■梁智鴻對諮詢會感到失
望。 梁祖彝 攝

■反對派撒溪錢搗亂，會議
一度暫停。 梁祖彝 攝


